



# Medicina de Familia. SEMERGEN



<https://www.elsevier.es/semergen>

## 212/3172 - Porcentajes de Violencia de Género en pacientes atendidos en un Centro de Salud Comarcal en el periodo comprendido entre 2007 a 2015

C.A. Sesam Méndez<sup>a</sup> y M.L. López Gabás<sup>b</sup>

<sup>a</sup>Médico Residente de Medicina Familiar y Comunitaria. Centro de Salud Calatayud Norte. Zaragoza. <sup>b</sup>Psicóloga. Unidad de Salud Mental. Centro de Salud Calatayud. Zaragoza.

### Resumen

**Objetivos:** 1. Conocer el porcentaje de violencia de género. 2. Identificar a la población susceptible de violencia de género. 3. Elaborar una base de datos, en relación a valores porcentuales sobre la prevalencia e incidencia de esta.

**Metodología:** 304 pacientes constituyen el universo y es un estudio de tipo descriptivo.

**Resultados:** Un 44,7% de la población ha sufrido violencia de género en la infancia, un 67,4% en la vida adulta y 48,7% es víctima de violencia activa al momento de la intervención de los servicios de salud.

**Conclusiones:** En nuestra población se ha evidenciado un alto porcentaje de violencia de género, mayor de la que plantean datos estadísticos nacionales y comunitarios, esto puede estar influenciado porque las mujeres que la sufren no denuncian ya que consideran que no es lo suficientemente grave. La idea de que no tenemos los mismos derechos parece que lo hace ver como algo normal. También puede atribuirse a que el número de denuncias públicas es menor a la demanda asistencial que busca la paciente en centros de atención sanitaria. Aunque se ha avanzado, es un tema que hay que investigar más, en nuestro caso es importante ampliar el estudio utilizando variables como el tipo de violencia, si se denuncia, identificar el tipo de agresor y el desenlace entre otras, para apoyar socio sanitariamente a las mujeres víctimas de violencia de género en nuestra área. Es importante seguir sensibilizando, el educar a la sociedad para que se reaccione ante estas situaciones y que no se acepten, bajo ningún concepto.

**Palabras clave:** Violencia de género. Violencia contra la mujer. Agresión. Abuso. Salud mental.